
Larmes d’Amour
« Marie retient tout ce qui 
s'est passé, elle réfléchit à 

cela dans son cœur. » 
Luc 2, 19

Merci Seigneur pour ton amour, pour Jésus. 
L’amour de Dieu est avec Marie. 

Nous croyons Seigneur, que l’amour de Dieu est avec 
chacun de nous. 

Jésus est avec nous. Amen. Amen

Prochaine rencontre
Jésus se mouille
Le ………………………..



Marie – Histoire racontée d’après Luc 2
Dans la Bible, l’Evangile de Luc nous raconte une 
Bonne nouvelle, la Bonne nouvelle que Dieu nous 
aime. Il commence son récit par nous raconter 
comment Jésus est né. Ce récit est plein 
d’émotions. Il y a des rires, des peurs, des pleurs. 
Car l’amour est présent partout. Ce récit se passe, il 
y a très longtemps en Judée, dans une région 
montagneuse et désertique. En Judée, il y a des 
petits villages. Chacun y vit comme il a toujours 
vécu. Il y a des bergers qui gardent les moutons, il y 
a des charpentiers qui construisent des maisons, il y 
a des pécheurs qui pêchent et vendent des 
poissons, il y a aussi des gens qui travaillent pour les 
Romains, qui collectent les impôts. Il y a des prêtres 
qui vont prier au temple à Jérusalem. Il y a des 
femmes qui s’occupent des maisons, qui portent et 
élèvent des enfants. 
Dans un de ces villages, Nazareth, il y a Marie, une 
jeune fille fiancée à Joseph. Elle est chez elle, 
Marie, car à cette époque-là, les femmes étaient 
souvent à la maison. C’est chez elle, qu’elle reçoit 
la visite de Dieu comme un ange, un messager de 
paix. « Réjouis-toi. N’aie pas peur, Marie, l’amour de 
Dieu est avec toi. Tu vas être enceinte et tu mettras 
au monde un fils. Tu lui donneras le nom de Jésus. Il 
sera grand et on l’appellera le Fils du Dieu très-
haut. ». Marie a ouvert en grand ses mains à Dieu. 
Elle a dit OUI. Elle a accueilli avec joie cet enfant 
chez elle, dans son corps, dans sa vie, dans sa 
maison.
Apprenant que sa cousine Elisabeth est aussi 
enceinte, Marie se dépêche d’aller la trouver. Dès 
qu’Elisabeth voit Marie, elle comprend que l’enfant 
en Marie est son Seigneur. Elle dit à Marie : « Tu es 
heureuse ! Tu as fait confiance au Seigneur ! »
Alors, Marie loue Dieu : « Mon cœur est dans la joie, 
chante Marie. Dieu est grand. Mon cœur est dans 
la joie car Dieu me sauve. Dieu est précieux. Il a fait 
attention à moi. Dieu est plein de bonté. »



Joseph accueille Marie et cet enfant dans sa 
famille. Ils partent ensemble vers Bethléem. Ils 
arrivent à Bethléem. Il y a beaucoup de monde, 
car l’empereur romain a ordonné de compter tous 
les habitants. 
Le bébé vient au monde. Marie accouche de son 
fils, son premier-né. Elle l’enveloppe, elle 
l’emmaillote avec des bandes de tissus, comme 
cela se faisait à cette époque-là. Elle prend soin de 
son enfant. Et comme berceau, il y a une crèche, 
une mangeoire à animaux. Ils l’ont d’abord vidée, 
puis ils ont mis de la paille fraîche, peut-être même 
un peu de foin pour faire un nid douillet. Et ils ont 
placé là l’enfant. Marie et Joseph accueillent cet 
enfant dans leur vie, dans leur famille, dans le 
monde. Une mère est là, un père est là et leur 
enfant. 
Un peu plus loin, dans la campagne, il y a les 
bergers. Ils gardent leur troupeau. Une grande 
lumière vient les éclairer. Le messager de Dieu est 
là. Ils ont peur. « N'ayez pas peur. Oui, je viens vous 
annoncer une bonne nouvelle qui sera une grande 
joie pour tout votre peuple. Aujourd'hui, dans la 
ville de David, un Sauveur est né pour vous. C'est le 
Christ, le Seigneur. Voici comment vous allez le 
reconnaître : vous trouverez un petit enfant 
enveloppé dans une couverture et couché dans 
une mangeoire. » Les bergers entendent alors un 
chant qui vient du ciel « Gloire à Dieu dans le ciel 
et paix sur la terre. » Les bergers se disent : « Allons à 
Bethléem pour découvrir cet enfant. » Ils partent 
vite. Ils trouvent Marie, Joseph et le petit enfant. Ils 
racontent ce que l’ange leur a dit.
Marie écoute. Elle garde tout ce qu’elle entend 
dans son cœur. Elle réfléchit. Les bergers repartent 
joyeux en rendant gloire à Dieu.
Beaucoup d’émotions sont en elle. La joie est dans 
son cœur. Mais aussi un peu de peur.  Pour son 
enfant. Lui qui est né pour chacun. Lui le Sauveur. 
Joie et peur. C’est l’amour d’une mère.



Pour les adultesRaconter Noël à partir de Marie, voilà ce que nous 
proposons cette année. Les récits de Noël présents 
dans l’Evangile de Luc sont un condensé 
théologique. Ces récits témoignent que Jésus est 
celui qui doit venir. Qu’il est le Fils de Dieu. 
Qu’il est Dieu et Homme. Au travers de Marie, nous vous proposons 
d’explorer cette année la richesse et la beauté du récit de la nativité 
chez Luc. L’évangéliste Luc met en avant « Marie la croyante » (Elian 
Cuvillier). Dès le départ, Marie a confiance. « Que Dieu fasse pour moi 
ce que tu as dit ! » (Luc 1, 38). « Cette réponse manifeste la disponibilité 
dynamique de Marie qui accepte que Dieu agisse en elle et par elle, en 
participant par son service. » (Maurice Matthey )
Au départ, Marie était une jeune fille avec une vie toute tracée. Elle n’a 
pas choisi sa vie Marie comme beaucoup d’autres avant elle et après 
elle. C’est alors qu’elle doit faire un choix. Dieu ne va pas s’imposer à 
elle sans son accord. C’est assez révolutionnaire. De même Dieu ne 
s’impose jamais à nous. Il s’invite, il a pour nous des projets de vie. Mais il 
nous laisse libre. Dans sa liberté, Marie choisit la confiance. Cette 
confiance n’est pas uniquement joie et paix. En acceptant de venir 
mère, elle sait que tout ne va pas être facile. Donner la vie est joie, mais 
aussi peur, souffrance. C’est pourquoi nous avons mis cette séquence 
sous le signe des larmes d’amour. 

« Si j'ai besoin de tendresse 
Maman est pleine de promesses
Si j'ai envie de parler
Seule maman sait m'écouter
Les larmes d'une maman
Sont faites pour l'amour des enfants
Les larmes d'une maman
Sont douces et tristes en même temps »
(Chanson de Fabiola)

Les larmes en lien avec notre fil rouge, pour nous rappeler que l’eau est 
présente dans le monde, autour de nous, sous la terre, dans le ciel ; 
mais aussi dans notre corps. Que l’eau est indispensable à la vie, à 
notre vie. L’eau dans notre corps a bien des utilités. Mais elle a aussi ce 
mystère d’être au cœur même de nos émotions. Quand on rit, on verse 
des larmes de joie. Quand on pleure, on verse des larmes de tristesse. 
Quand on aime, on verse des larmes d’amour : « Une petite fille disait un 
jour à sa mère qui lui demandait pourquoi elle pleurait : « Quand je 
pleure, je t’aime mieux » (Anne Lécu)


